

Beifall.) Wir glauben, daß dieses Ersuchen positiv beantwortet wird, da in der Deutschen Demokratischen Republik die Grundlagen einer friedlichen Ordnung geschaffen wurden und da die Entwicklung der Wirtschaftsplanung in der Deutschen Demokratischen Republik nunmehr auch Vereinbarungen auf längere Frist mit den Staaten möglich macht, die den Rat bilden. Das wird uns helfen, die deutsche Friedenswirtschaft zum Wohle des ganzen Volkes zu stärken. (Großer Beifall.)

Zu Beginn meiner Ausführungen habe ich die grundsätzliche Bedeutung und die politischen und sozialökonomischen Aufgaben im allgemeinen dargelegt. Jetzt möchte ich auf die Einzelheiten eingehen.

Welches sind die Hauptaufgaben, die der Plan für die Zeit von 1951 bis 1955 stellt?

Die industrielle Produktion soll in der Zeit des Fünfjahrplans auf 190 Prozent im Vergleich zum Stand von 1950 gebracht werden, also auf das Doppelte der Produktion von 1936.

Die Hektarerträge in der Landwirtschaft sollen um durchschnittlich 25 Prozent gesteigert werden.

Die Arbeitsproduktivität soll um 60 Prozent steigen.

In der volkseigenen Industrie soll im Jahre 1955 eine Senkung der Selbstkosten von mindestens 23 Prozent gegenüber dem Jahre 1950 erreicht werden.

Der Lebensstandard der Bevölkerung wird verbessert, indem das Volkseinkommen auf mehr als 160 Prozent im Verhältnis zu 1950 erhöht wird. Der Arbeitslohn der Arbeiter, Angestellten, Ingenieure und Techniker wird in der gesamten Volkswirtschaft um 16,8 Prozent und in der Industrie um 20 Prozent im Verhältnis zu 1930 erhöht. Der Arbeitslohnfonds wird im Jahre 1955 insgesamt 137 Prozent im Verhältnis zu 1950 ausmachen.

In der Zeit des Fünfjahrplans ist der Gesamtumfang der großen Aufbauarbeiten mit 26,89 Milliarden DM veranschlagt. Neben den großen Industriebauten soll der planmäßige Wiederaufbau der zerstörten Städte in der Republik erfolgen.

Für die Volksbildung und die Entwicklung der Kultur werden im Jahre 1955 um 40 Prozent mehr Mittel verausgabt als 1930.

Im Laufe der Jahre 1951 und 1952 wird schrittweise der freie Handel mit allen Nahrungsmitteln und Industriewaren zu einheitlichen Preisen eingeführt.

Ich gehe nun zu den einzelnen Planzahlen für die Industrie über.